



Pentecostés: el inicio del asombroso crecimiento de la Iglesia

En la solemnidad de Pentecostés, que este año celebramos el 04 de Junio, la venida del Espíritu Santo sobre la Virgen María y los Apóstoles, es una de las fiestas más importantes del calendario litúrgico. Este acontecimiento comunicó madurez a la Iglesia, a partir de ahí pasó a tener más efusión de santidad, de dones y de gracia. El cenáculo es el inicio del asombroso crecimiento de la Iglesia, una verdadera explosión evangelizadora. Fue tal el desborde de lo sobrenatural que se dio en este acontecimiento, que podemos comprobar por el cambio de los apóstoles después de la venida del Espíritu Santo: ellos se volvieron otros. Ciertamente hasta sus fisionomías se transformaron, empezaron a expresarse con un lenguaje más elevado, los gestos deben haber cambiado, porque algo operó en el fondo de sus almas. ¡De miedo-

sos que eran, se volvieron héroes! Recibieron además, los dones de profecía, de hacer milagros y el don de lenguas, por lo que hablaron en su idioma y todos los que los oían entendían en el suyo propio.

He aquí una rápida síntesis de todo lo que el Espíritu Santo trajo a la Iglesia naciente en aquella insuperable ocasión. Sin embargo, al celebrar este acontecimiento, podemos caer en error de considerarlo un episodio remoto, meramente histórico, sin ninguna relación con nosotros. ¿Pero Pentecostés no sigue derramando, también en nuestros días, su abundante fulgor? Las fiestas litúrgicas no deben ser enfocadas como un mero ejercicio de memoria, semejante a alguien que, en el aniversario del fallecimiento de algún ser querido, mira una fotografía suya y recuerda lo bueno que era, y

después continúa sus tareas sin dar más importancia al hecho. Si es verdad que en la liturgia cabe en parte, también el recuerdo, sin embargo hay una mística que se realiza en el momento de la Misa que trae una participación real, auténtica y directa.

La humanidad tiene ahora una necesidad vital de esa efusión del Divino Espíritu. Y esta es la razón por la que nos reunimos ardorosamente alrededor del altar para pedir al Padre, por intercesión de María que vivió llena de gracia, un mayor fervor, un mayor consuelo, una mayor piedad, una mayor fuerza para enfrentar todos los males y que venga sin tardar el Paráclito para que la faz de la tierra sea renovada.

EDITORIAL



La Iglesia sin el Espíritu Santo no tiene sentido

Queridos hermanos y hermanas,

La fiesta de Pentecostés cada año nos ayuda a renovar con gozo la certeza que no estamos solos en el transcurrir de la historia, es el Espíritu Santo quien nos acompaña en el nombre de Jesús, quien nos enseña todo lo que Jesús nos dejó en los evangelios con sus palabras y acciones. La fe cristiana y la existencia de la Iglesia no se entiende si no es por la presencia viva y eficaz del Espíritu Santo. La Iglesia universal y en cada diócesis, en cada parroquia y capilla sin la acción del Santo Espíritu sería una estructura u organización humana más, seríamos una "ONG" más como nos decía el Papa Francisco. El Espíritu es el "paráclito", es decir, el que defiende, el abogado, el que vive en nosotros y hace posible que la obra salvadora de Jesucristo querida por el Padre Dios se encamine a la plenitud. Como la primera comunidad de creyentes necesitamos que el Consolador nos mueva, nos convierta y nos impulse a superar nuestros miedos y limitaciones para anunciar a Cristo. Debemos invocar y abrirnos a la acción del Espíritu, cuando no lo hacemos nos confundimos, hacemos el mal y se pierde el sentido de la existencia de la Iglesia, en cambio cuando nos dejamos guiar por Él, la vida y la bondad florecen como los desiertos floridos, la luz del bien vence sobre las oscuridades de todo tipo de pecado que nos corre. Si la iglesia ha podido permanecer en el tiempo ha sido porque aún en los peores momentos no le han faltado hombres y mujeres que se han dejado guiar con el Espíritu Santo, y la lista de esos cristianos es infinita. Además como nos dijo Jesús: "todavía tengo muchas cosas que decirles, pero ustedes no las pueden comprender ahora. Cuando venga el Espíritu de la verdad, Él los introducirá en toda la verdad" (Jn.16.12). Una de esas verdades es que el Espíritu actúa aún más allá del mismo ámbito interno de la Iglesia, esto es maravilloso y buena noticia para el mundo.- es bueno, nos hace bien preguntarnos y ver en nuestro entorno y en nosotros mismos: ¿Dónde percibo la acción del Espíritu Santo?... y mirando las obras de Dios le alabemos, le demos gracias, lo adoraremos y nos hagamos disponibles a su acción. Feliz fiesta de Pentecostés, feliz cumpleaños de nuestra Iglesia y seguiremos caminando juntos en nombre de Dios. Necesitamos compartir esperanza y vida en abundancia en medio de terrorismo, muerte, violencia, injusticia y una gran sed verdadera y plena paz. Lo parece imposible al ser humano, es posible con el amor de Dios.

El Espíritu Santo les regale muchos dones y frutos abundantes.

Sigamos orando unos por otros.
+Juan María Agurto Muñoz, osm, padre obispo.

La ideología de género: implantación de un nuevo paradigma mundial contra la familia



Los cristianos deberíamos cada día aprender más sobre este terrible mal que afecta el mundo como una enfermedad espiritual silenciosa, que al fin y al cabo quiere llevar a la destrucción de la familia, la llamada ideología de género.

A lo largo de su pontificado, el Papa Francisco ha hecho diversas y claras advertencias sobre la ideología de género, una corriente que considera que el sexo no es una realidad biológica sino una construcción socio-cultural que diversos gobiernos, incluyendo Chile, intentan imponer a través de la educación de los niños y jóvenes y de leyes contra la vida y la familia.

A continuación presentamos, 5 claras advertencias que ha hecho el Santo Padre sobre este polémico tema y que nos ayudan a comprender más de que se trata:

1. La ideología de género es una colonización ideológica

A finales de julio de 2016 y dirigiéndose a los obispos de Polonia, el Pontífice afirmó que "en Europa, América, América Latina, África, en algunos países de Asia, hay verdaderas colonizaciones ideológicas. Y una de estas—lo digo claramente con nombre y apellido—es la ideología de género!".

"Hoy a los niños —ja los niños!—, en la escuela se les enseña esto: que el sexo cada uno lo puede elegir. ¿Y por qué enseñan esto?

Porque los libros son de las personas e instituciones que te dan el dinero. Son las colonizaciones ideológicas, sostenidas también por países muy influyentes. Esto es terrible".

2. Presenta una sociedad sin diferencias de sexo y vacía el fundamento antropológico de la familia

En la exhortación apostólica postsinodal Amoris Laetitia, sobre el amor en la familia publicada en marzo de 2016, el Santo Padre explica en el numeral 86 que la ideología de género "presenta una sociedad sin diferencias de sexo, y vacía el fundamento antropológico de la familia", además procura una identidad humana que puede determinarse de forma individual y ser cambiada en el tiempo.

"Esta ideología lleva a proyectos educativos y directrices legislativas que promueven una identidad personal y una intimidad afectiva radicalmente desvinculadas de la diversidad biológica entre hombre y mujer", denuncia el Santo Padre.

3. Se exporta desde Europa y crea confusión

En marzo de 2015, el Papa Francisco se refirió a las "colonizaciones ideológicas" que afectan seriamente a la familia, ya que son "modalidades y propuestas que existen en Europa y llegan también de la otra orilla del Océano. Y luego esa equivocación de la mente humana que es la teoría de género, que crea tanta confusión".

4. Cancelar las diferencias sexuales es dar un paso atrás

En abril de 2015, el Papa dirigió una catequesis sobre el ser humano creado por Dios como hombre y mujer, en la que dijo: "la cultura moderna y contemporánea ha abierto nuevos

espacios, nuevas libertades y nuevas profundidades para el enriquecimiento de la comprensión de esta diferencia. Pero ha introducido también muchas dudas y mucho escepticismo. Por ejemplo, yo me pregunto si la así llamada teoría del género no sea también expresión de una frustración y de una resignación, orientada a cancelar la diferencia sexual porque ya no sabe confrontarse con la misma. Sí, corremos el riesgo de dar un paso hacia atrás. La remoción de la diferencia, en efecto, es el problema, no la solución".

5. Denunciar la ideología de género no implica negar ayuda o compañía a los homosexuales

En la habitual conferencia de prensa que concede en el retorno de sus viajes internacionales, específicamente en el vuelo de Azerbaiyán a Roma, el Papa señaló que "las personas se deben acompañar como las acompaña Jesús. Cuando una persona que tiene esta condición llega hasta Jesús, Jesús no le dirá seguramente vete porque eres homosexual. No. Lo que yo he dicho, es esa maldad que hoy se hace en el adoctrinamiento de la teoría del género.

Me contaba un papá francés que en la mesa hablaba con los hijos, católicos ellos y la esposa, católicos no tan comprometidos, pero católicos; y le preguntaba al niño de 10 años, '¿Tú qué quieras ser cuando seas grande?' 'Una muchacha'.

El papá se acordó que el libro del colegio enseñaba la teoría del género, y esto va contra las cosas naturales. Una cosa es que una persona tenga esta tendencia, esta opción, e incluso que cambie de sexo, y otra cosa es hacer la enseñanza en la escuela en esta línea para cambiar la mentalidad. A esto yo llamo colonizaciones ideológicas".

Corpus Christi: la Eucaristía don de vida y unión

"El que coma de este pan vivirá eternamente", Jn 6, 5

Cuando realizamos la procesión de comunión para celebrar el gran sacramento de la muerte y la resurrección de Cristo, la eucaristía, proclamamos nuestra unidad en el cuerpo de Cristo, que es su Iglesia. Los que creemos en este gran misterio acompañamos la celebración, con cantos y oraciones, y desfilamos en procesión al Santísimo Sacramento, confiados en que este don se nos ofrece como alimento.

La identificación con este alimento del pan, es decir, la carne de Jesús, horroriza a las autoridades judías. No entendían eso de comer su cuerpo o beber su sangre, estaba prohibido por la ley (Lev 17, 14).

Si no comen la

carne... Jesús refuerza la idea de que para tener vida deben alimentarse de su Cuerpo y Sangre. La carne y la sangre, en la cultura semita, son dos polaridades que denotan totalidad e integralidad, hoy utilizamos estos conceptos para manifestar el conjunto de la persona. Sabemos que el organismo asimila todo lo que comemos o bebemos, por lo tanto, cuando comemos o bebemos del Cuerpo y de la sangre de Cristo, "aquello" que ingerimos se hace uno con nosotros.

Jesús es el pan vivo, "el pan bajado del cielo". Este pan es superior al maná que comieron los padres. El maná hacía relación solo a la vida terrena y no tenía eficacia o importancia alguna para el más allá de la muerte.



E I p a n que Jesús nos da es el pan de la ilusión, de la esperanza y del amor. Además, nos inculca que hagamos memoria de Él en la fracción del pan y es lo que muchos creyentes hacen en cada eucaristía, es una lástima que nuestro canto de fracción y comunión tenga, cada vez, menos incidencia en lo que hacemos. Los que

51º JORNADA MUNDIAL DE LAS COMUNICACIONES SOCIALES 2017

El 28 de mayo, Domingo de la Ascensión del Señor, se celebró la 51º Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, para la cual el Santo Padre escribió un mensaje especial, este año con el título: "NO TEMAS, PORQUE YO ESTOY CONTIGO" (Is 43,5) - Comunicar esperanza y confianza en nuestros tiempos.

En el mensaje el papa Francisco nos dice: "Me gustaría con este mensaje llegar y animar a todos los que, tanto en el ámbito profesional como en el de las relaciones personales, 'muelen' cada día mucha información para ofrecer un pan tierno y bueno a todos los que se alimentan de los frutos de su comunicación". Y también nos pide: "Quisiera exhortar a todos a una comunicación constructiva que, rechazando los prejuicios contra los demás, fomente una cultura del encuentro que ayude a mirar la realidad con auténtica confianza".

Recordemos que en nuestra Diócesis en el XI Sínodo Diocesano, una de las prioridades pastorales surgidas fue justamente los medios de comunicación social, por su importancia en la evangelización, es por eso que hemos animado a las parroquias, áreas pastorales, colegios, movimientos a integrarse con un representante a esta área. Desde el año 2015 hemos estado ofreciendo jornadas diocesanas de



formación y encuentros para compartir experiencias entre pares. En este contexto hemos renovado nuestra página web del Obispado de Ancud, tenemos un nuevo formato del boletín diocesano Navegando Juntos, hemos querido ser parte de las redes sociales, y también ir renovando y aprove-

chando los espacios pastorales que nos ofrece la red de radios Estrella del Mar.

Agradecemos el servicio de todos los agentes pastorales del área de comunicación diocesana, que nos aportan con sus conocimientos y enviando noticias durante el

año, que Dios les recompense y los motive a seguir adelante en esta misión tan importante en los días de hoy.

Camila Berticelli, coordinadora del Área de comunicaciones.



El 13 de Mayo de este año 2017 se celebró los 100 años de la aparición de la Virgen María en Fátima Portugal. Por esta celebración especial para la Iglesia el Papa Francisco viajó a Fátima y también se realizó la ceremonia de canonización de los pastorcitos Jacinta y Francisco Matos.

En sus palabras el santo padre expresó: "nos hemos reunido aquí para dar gracias por las innumerables bendiciones que el Cielo ha derramado en estos cien años, y que han transcurrido bajo el manto de Luz que la Virgen, desde este Portugal rico en esperanza, ha extendido hasta los cuatro ángulos de la tierra".

El Papa Francisco este día declaró santos a Francisco y Jacinta Marto, los pastorcitos videntes de Fátima, al inicio de la misa celebrada en el atrio del santuario mariano y a la que asistieron

500.000 fieles, de acuerdo a las autoridades portuguesas. Estos niños, junto a su prima Lucía –actualmente Sierva de Dios–, desde el año 1917, fueron testigos de las seis apariciones de la Virgen María en esta localidad portuguesa. Durante su homilía, el Papa aseguró que María, "previendo y advirtiéndonos sobre el peligro del infierno" al que lleva una vida sin Dios, se apareció en Fátima a tres pastorcitos para "recordarnos la Luz de Dios que mora en nosotros y nos cubre".

Al término de la Eucaristía, el Santo Padre dirigió unas palabras a las personas enfermas que asistieron a la Misa de canonización. "Jesús sabe lo que significa el sufrimiento, nos comprende, nos consuela y nos da fuerza, como hizo con san Francisco Marto y santa Jacinta, y con los santos de todas las épocas y lugares", les aseguró, para luego bendecirlas personalmente con el Santísimo Sacramento.

"Los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional", es el tema del próximo Sínodo de los Obispos



La Santa Sede en el mes de Enero de este año dio a conocer el documento preparatorio para la asamblea general ordinaria del Sínodo de los Obispos que se celebrará en octubre de 2018 y que tendrá como tema "Los jóvenes, la fe y el discernimiento vocacional".

Empecemos recordando ¿Qué significa Sínodo? Del griego "sun-odós", que significa "caminar juntos", el Sínodo es una reunión periódica, que tiene el objetivo de reunir alrededor de una única mesa a diferentes participantes, que comparten un tema o una finalidad común. Recientemente se concluyó el sínodo de la familia y que todavía debería estar presente en nuestra memoria, sus contenidos.

En la Presentación del Documento preparatorio del Sínodo, el Papa Francisco considera que los sujetos de la acción pastoral son los mismos jóvenes, sea como protagonistas o como receptores. La Iglesia les pide que le ayuden a identificar las maneras más eficaces para anunciar la Buena Nueva. Los lugares de la acción pastoral son la vida

cotidiana, las actividades para los jóvenes, las JMJ, los eventos diocesanos, parroquias, oratorios, universidades, escuelas católicas, voluntariado, actividades sociales, los centros de espiritualidad, las experiencias misioneras, las peregrinaciones, la piedad popular.

Dejemos resonar en nuestro corazón las palabras del Papa Francisco en su Carta a los jóvenes con ocasión de la presentación del documento preparatorio de la XV asamblea general ordinaria del sínodo de los obispos: "También a ustedes Jesús dirige su mirada y los invita a ir hacia Él. ¿Han encontrado esta mirada, queridos jóvenes? ¿Han escuchado esta voz? ¿Han sentido este impulso a ponerse en camino? Estoy seguro que, si bien el ruido y el aturdimiento parecen reinar en el mundo, esta llamada continua a resonar en el corazón de cada uno para abrirlo a la alegría plena. Esto será posible en la medida en que, a través del acompañamiento de guías expertos, sabrán emprender un itinerario de discernimiento para descubrir el proyecto de Dios en la propia vida".

Talleres para voluntariado de la PAM concluye primera etapa en la Diócesis

La Pastoral del Adulto Mayor (PAM) de la Diócesis de Ancud está desarrollando talleres de capacitación para el voluntariado PAM, eso es posible gracias a los fondos de la campaña cuaresma de fraternidad, que se realiza cada año en la Iglesia chilena.

La comisión Diocesana de Pastoral del Adulto Mayor juntamente con la Pastoral Social de la Diócesis, están realizando talleres para capacitar a personas que forman parte del voluntariado y trabajan en los grupos diocesanos de la PAM. La primera etapa se concretizó en las ciudades de Ancud y Castro en cinco sesiones centradas en el tema del acompañamiento espiritual del adulto mayor, ese ciclo estuvo a cargo de la hna. Margarita Fernández, religiosa salesiana del sagrado corazón de Chonchi.

A lo largo de las 5 sesiones se trabajaron los temas, siguiendo el método y la pedagogía de la Revisión de Vida (VER/JUZGAR/ACTUAR), en varias dimensiones: la situación del adulto mayor en Chile, con una aproximación sociológica a esta realidad; el adulto mayor en la sagrada escritura, con una aproximación bíblico-teológica al tema; pautas y herramientas para el acompañamiento espiritual del adulto mayor, con una aproximación eclesiológica y pastoral desde el magisterio del papa Francisco: la iglesia en salida, iglesia en las periferias "existenciales", iglesia "hospital de campaña". Concluyendo con el proyecto final de intervención y acompañamiento espiritual del adulto mayor con el trabajo grupal.

En palabras de la Sra. Margarita Maturana,



coordinadora diocesana de la PAM, estos talleres tienen el objetivo de "formar a los voluntarios nuevos y reforzar el aprendizaje de los que ya

trabajan, para poder realizar visitas en los hogares donde hay un anciano enfermo, que ya no puede salir de su casa, eso se realiza gracias al

proyecto que financia los fondos de cuaresma." Luego de esta primera etapa que está concluida empiezan las sesiones de capacitación

terapéutica, que se desarrollarán en los próximos meses, una vez a la semana también en Ancud y Castro.

Nuestro Obispo nos hace un llamado a reflexionar sobre la familia y la casa común



En este año 2017 nuestro P. Obispo Juan María Agurto hace un llamado a todas las instancias pastorales de la Diócesis de Ancud a dar énfasis a dos temas vitales: la familia y el cuidado de la casa común.

En el contexto de nuestro caminar pastoral a partir del XI Sínodo diocesano, dónde surgieron ocho prioridades pastorales y que de las cuales, para este primero quinquenio (2013-2018) se están trabajando las opciones preferenciales: la familia, los jóvenes, los agentes pastorales y la Iglesia en medio de la sociedad; y después de haber reflexionado con el consejo diocesano de pastoral, con el discernimiento que nos da el Espíritu Santo el Obispo nos hace llegar una carta que debe orientar el trabajo pastoral de este año, "buscamos hacer nuestro servicio pastoral guiados por las opciones pastorales acordadas y atentos al acontecer permanente como signo de la acción del Espíritu Santo que no deja de conducir a la comunidad eclesial. Por esto, que en las últimas reuniones de Consejo Pastoral hemos visto oportuno que en estos dos años del quinquenio retomar los impulsos que nos dan las enseñanzas del Papa Francisco respecto a la familia con la exhortación "sobre el amor en la familia" ("Amoris Laetitia", año 2016) fruto del Sínodo sobre la familia y la carta

encíclica "sobre el cuidado de la casa común" ("Laudato si", año 2015) que trata sobre la responsabilidad que nos cabe en el cuidado de nuestro medio ambiente".

En su mensaje Mons. Agurto nos deja algunas preguntas para profundizar "¿Cuánto sabemos sobre estos temas vitales? ¿Cuánta conciencia tenemos de estos desafíos? ¿Cuál es el aporte de nuestra fe cristiana a esas grandes tareas pendientes de nuestra sociedad? Sabemos que no agotaremos estas opciones pastorales, pero debemos con fe y esperanza seguir dando pasos, dar nuestro aporte aunque nos cueste". La idea es que estos temas no sean vistos como una carga más en "la mochila" de la pastoral, sino que son temas transversales y que se pueden incorporar en las actividades que ya estaban programadas en las diferentes instancias: parroquias, áreas, zonas, movimientos y colegios.

Al finalizar su carta, el P. Obispo nos pide que "oremos constantemente unos por los otros, confiando que el Espíritu Santo nos conduce, y pongamos nuestros mejores esfuerzos por realizar acciones pastorales que nos ayuden a crecer, valorando la buena noticia que es la familia y el cuidado responsable de nuestro planeta. Aunque sea "contra de la corriente" de nuevas y viejas ideologías o de sistemas sociales donde el dinero o el poder ocupan el lugar de Dios. No debemos dejar que nos quiten la esperanza y poder sembrar con fe que nuestro mundo está llamado a la plenitud del reino de Dios".

Escuela de diáconos se está desarrollando en nuestra Diócesis



Desde octubre del año 2016 comenzó a funcionar una escuela para preparación y discernimiento de posibles diáconos permanentes en nuestra Diócesis de Ancud.

Hasta la fecha han perseverado ocho varones, quienes con el apoyo de su familia se están formando para servir a la Iglesia y al Señor como diáconos permanentes y vienen desde Dalcahue, Castro, Puqueldón y Ancud. Los postulantes, se están preparando en dependencias del obispado de Ancud los días sábados, desde el mes de octubre del año pasado y vienen desde diferentes parroquias de la diócesis.

Esta primera etapa de formación está siendo coordinada por el Padre Patricio Garrido, párroco de Puqueldón, dónde se trabaja temas de reflexión doctrinal pero también sociales y culturales como expresa el sacerdote: "el futuro diacono tiene que ser

una persona que sepa dialogar con la sociedad, que sepa dialogar con la vereda de al frente, que sepa lo que está pasando en el mundo, que sepa dialogar con la cultura propia de la isla".

Según el padre Garrido, se espera que en unos 4 a 5 años tengamos preparados y formados estos nuevos diáconos para la Iglesia diocesana, "si es perseverante en este servicio, que en este momento se traduce a estar mes a mes por las mañanas de un día sábado estudiando, perfeccionándose, preguntando mucho, entonces en cuatro años si se reúne las características y si la familia acompaña, estamos en condiciones de presentarlos al Obispo". Además el Padre Patricio hizo un llamado a que oremos por ellos en este período de discernimiento, en las comunidades o de manera personal porque la Iglesia necesita de más trabajadores para la misión, como lo serán estos diáconos.

Bendición de la nueva Capilla de Coldita, Quellón



Con alegría y entusiasmo en un día donde la lluvia y el viento se hicieron presentes fuertemente, el día 13 de mayo de 2017 la comunidad de Isla Coldita, sector Oratorio que pertenece a la Parroquia Nuestra Señora del Carmen de Quellón, celebró la eucaristía de bendición de su nueva capilla dedicada



a Nuestra Señora de Lourdes.

La eucaristía fue presidida por el Padre Obispo Juan María Agurto y concelebrada por el P. Carlos Cárdenas Párroco de Quellón, acompañados por las familias del sector. El P. Obispo destacó el trabajo y la unión de la comunidad, recalmando que lo

importante en el cristiano es dar testimonio de la fe en medio de nuestras realidades.

La comunidad agradeció la presencia del Obispo así también como de las demás autoridades que a pesar del mal tiempo estuvieron compartiendo la alegría de la nueva capilla con toda la comunidad.

NUEVA RESIDENCIA ESTUDIANTIL Y CERTIFICACIÓN DE ESTUDIANTES DE WEKIMÜN CHILKATUWE

Actividad se realizó el 12 de mayo en la Escuela Wekimün que lleva adelante el Consejo General de Caciques Williche de Chiloé y la Universidad de la Isla del Príncipe Eduardo de Canadá, gracias al financiamiento de la Oficina de Asuntos Globales de Canadá.

Con un gran marco de público se desarrolló este viernes 12 de mayo la inauguración de la residencia y la certificación de los primeros estudiantes de la Escuela Wekimün, ubicada en el sector de Natri Bajo en la comuna de Chonchi.

La jornada contó con la participación del Embajador de Canadá en Chile, Marcel Lebleu, junto a autoridades regionales y provinciales, caciques, dirigentes y miembros de las comunidades williche, y el Obispo Juan María Agurto, quienes inauguraron las nuevas instalaciones de la Residencia Estudiantil de la Escuela Wekimün Chilkatuwe, que desarrolla en la provincia el Consejo General de Caciques Williche de Chiloé y la Universidad de la Isla del Príncipe Eduardo de Canadá.

Al respecto, el diplomático canadiense valoró la invitación y destacó el compromiso del pueblo con williche con la iniciativa de educación intercultural que se desarrolla en el territorio. "Creo que es un paso importante en un proyecto que ya viene (desarrollándose) desde hace un tiempo. Hemos hecho un gran progreso pero queda mucho por hacer ya que es un proyecto a largo plazo y para nosotros es importante poder contribuir con este proceso", manifestó.

Durante la jornada inaugural, también se certifi-

có el primer grupo de estudiantes de Wekimün que cumplieron satisfactoriamente con los objetivos académicos de los programas anuales en Educación Intercultural Bilingüe y Desarrollo Sustentable y Salud Intercultural y Desarrollo Sustentable.

Los jóvenes, provenientes de los territorios de

isla Alao e isla Apiao de la comuna de Quinchao, e isla Cailín, Coldita, La Barra-Chaiguao, Incopulli-Yaldad e Inío, recibieron sus diplomaturas bajo el respaldo académico de la Universidad de la Isla del Príncipe Eduardo de Canadá, Wekimün Chilkatuwe y el Consejo General de Caciques Williche de Chiloé.

Fuente: Comunicaciones Wekimun.cl



Fiesta con Jesús, misa para jóvenes en Ancud



Se realizó en la Parroquia El Sagrario de Ancud, con gran entusiasmo una misa especial para la juventud.

Con motivo de convocar a los jóvenes que participan en las comunidades pertenecientes a la Parroquia El Sagrario de Ancud, se realizó el día 20 de Mayo en la sede parroquial, una Eucaristía especial para la juventud, dónde llegaron representantes de la Comunidad de Nuestra Señora de Guadalupe, Colegio Seminario Conciliar, Liceo El Pilar y de la sede parroquial. La misa fue presidida por el Párroco Padre Alex Gallardo.

Fue una ocasión para compa-

tir la alegría de Jesús Resucitado y además bendecir e iniciar el camino de la catequesis para la confirmación. En sus palabras el Padre Alex expresó que "fue una bonita experiencia de compartir la presencia del Espíritu de Cristo Resucitado presente en la alegría y el entusiasmo juvenil" y agregó "felicitamos a todos los jóvenes que participaron, prepararon y nos contagieron con su entusiasmo en esta Eucaristía juvenil".

Esta experiencia se repetirá en el mes de Julio, invitamos a todos los jóvenes cristianos a acompañarnos. ¡Jesús te espera

Celebración a la Virgen de Fátima en la Capilla Cristo Obrero de Ancud



En la capilla Cristo Obrero del sector de Fátima en Ancud, se realizó una celebración especial para homenajear la Madre de Dios bajo la devoción de Fátima. La capilla pertenece a la Parroquia El Sagrario.

Con una santa misa presidida por el padre Amado Garay junto al diácono Nibaldo Quezada, se conmemoró el sábado 13 de mayo, los cien años de la primera aparición de la Virgen María a los pastorcitos Lucía dos Santos, Jacinta y Francisco Marto en Fátima, Portugal. Cómo nuestra comunidad está inserta en este sector de la ciudad que se llama Fátima, nos reunimos en acción de gracias por todos los bienes que recibimos del Señor por manos de María, su madre. En el marco de la vigilia de oración por los 100 años de las apariciones de la Virgen de Fátima, el Papa Francisco recordó a los fieles reunidos en el santuario mariano que Santa María es "una maestra de vida espiritual" y no una "santita" que

otorga "gracias baratas", que las palabras del santo padre también nos ayuden a reflexionar.

La celebración se vivió con devoción y alegría y a pesar del mal tiempo acudió en gran cantidad fieles de diferentes sectores para celebrar la aparición de nuestra madre y pedir como lo hizo ella por la paz del mundo, unidos y agradecidos de Dios nuestro padre. La misa fue muy emotiva, como relata la Sra. Laura Adué "es muy significativo y emocionante, pues cuando tenía 9 años mis padres me contaron la historia de los pastorcitos y desde ahí me enseñaron a rezar el rosario y orar como dijo la virgen por la paz". También se les entregó un recuerdo a las mamás asistentes por celebrarse el domingo el día de la madre y un compartir con todos los hermanos presentes.

María Barrientos, comunicadora parroquial

Encuentro de jóvenes marca el inicio de la catequesis de confirmación en Castro



En la Parroquia Apóstol Santiago de Castro se realizó un encuentro de jóvenes que marcó el inicio de la catequesis de confirmación en esta parroquia.

El día sábado 06 de Mayo se desarrolló una jornada de bienvenida a los jóvenes que van empezar el camino de preparación para el sacramento de la confirmación, con la presencia de las catequistas Daniela, María de Jesús y Millysen y un grupo entusiasta de jóvenes que pertenecen a la sede parroquial y a la comunidad Nuestra Señora de Lourdes de Llau Llao. Fue una mañana de presentación para conocer

un poco más de sus pares, de cantos, dinámicas y compartir fraterno.

Según expresó una de las catequistas, se invitó a los jóvenes a responder la pregunta "¿cuál es la iglesia que sueño?", la pregunta fue muy bien acogida y la participación fue notable. En la jornada también estuvo presente el párroco Fr. Julio Campos, quien animó a los muchachos a ser perseverantes en este camino que empiezan.

Millysen Barría, comunicadora parroquial

Festiva misa para niños marca el inicio de la catequesis en Ancud



En la parroquia El Sagrario, Diócesis de Ancud, se celebró una Eucaristía especial para los más pequeños dando inicio a la catequesis familiar.

El sábado 29 de Abril con motivo de dar comienzo a la catequesis de primera comunión para niños y niñas se celebró una santa misa con dinámi-

cas propias para los más pequeños en la iglesia San Francisco, sede de la Parroquia El Sagrario de Ancud. En este día también participaron otras capillas y comunidades parroquiales.

La eucaristía fue que presidida el párroco padre Alex Gallardo junto al diácono Nibaldo Quezada,

con la participación entusiasta de los niños presentes y sus catequistas que los prepararán en este camino para conocer más del amor de nuestro Señor Jesús resucitado y su entrega por nosotros.

María Barrientos, comunicadora parroquial

Con esperanza celebremos a San Pedro y Pablo



Han pasado casi dos mil años desde que Jesús dijo a San Pedro: "Tú eres Pedro, es decir, la piedra sobre la que edificaré la Iglesia. Ni el mal ni la muerte la podrán vencer" (Mt 16, 18). Hoy en día el Papa es el sucesor de Pedro, con su misma misión: la de ser piedra y cimiento de unidad para toda la comunidad de la Iglesia que se extiende por el mundo entero. Las palabras de Jesús siempre son actuales, tienen la misma validez ayer, hoy y mañana, sus palabras

nos anuncian la esperanza de que por más que la Iglesia tenga sus momentos de crisis el mal no vencerá. Recordamos en este día a todos los pescadores, como Pedro, que buscan mejores oportunidades en Chiloé y que luchan por sus derechos. Recordamos también a los pescadores de almas, mujeres y hombres que dedican buena parte de sus vidas y energías para servir a Jesús en la evangelización. En este mismo día celebramos

a San Pablo, llamado por Jesús Resucitado, y que conocemos como el "Apóstol de las gentes", era fariseo muy sabio y estudioso de la ley, en medio a la persecución contra los cristianos Jesús le llama "Saulo, Saulo ¿porque me persigues?" (Hechos 9, 4) y a partir de este encuentro con el Señor, Saulo se transforma en Pablo y pasa su vida entera dedicado a Jesucristo y su Iglesia, una conversión tan grande que él mismo llega a afirmar "y ya no vivo yo, pues es Cristo el que vive en mí" (Gal 2, 20). Oremos por nuestra Iglesia, por el Papa Francisco y todos nuestros pastores para que a ejemplo de Pedro y Pablo, sirvan con humildad y amor entregado a los hermanos. Y que esta fiesta nos traiga la esperanza de encontrarnos con todos los ángeles y santos en la vida eterna.

Comunidad de Cristo Obrero celebró el día de trabajador con misa chilota



En la comunidad de Cristo Obrero sector de Fátima en Ancud se celebró el 1 de Mayo el día del trabajador que coincide con su fiesta patronal. La comunidad de la capilla Cristo Obrero, perteneciente a la Parroquia El Sagrario de Ancud, celebró a su santo patrono con una misa chilota que contó con la presencia del grupo folclórico Tierra y Esperanza. En un ambiente de alegría y unión con los hermanos venidos de las comunidades costeras de la península Lacuy que llegaron acompañarnos en este día especial, y

también en el marco de la despedida de la imagen de Jesús Nazareno que se irá con destino a la comunidad de Pilluco.

La misa fue presidida por el párroco Padre Alex Gallardo y concelebrada por el Padre Andrés de Beer acompañados por el ministro Mario Vargas. Al finalizar esa eucaristía se le brindó un pie de cueca de despedida al Nazareno, después los hermanos de Fátima invitaron a compartir un rico almuerzo a los asistentes.

Luego la imagen de Jesús nazareno Peregrino fue llevada por la comunidad de Fátima a Pilluco, donde permanecerá por un mes. Los habitantes de la comunidad están invitados en este mes a reunirse en la capilla para orar y celebrar juntos con la devoción popular del Jesús chilote, especialmente por las vocaciones ya que estamos empezando el mes vocacional.

María Barrientos, comunicadora parroquial

Argentina: Juez defiende presencia de Cruz en juzgados



La noticia llega desde nuestros vecinos de Buenos Aires, de Enero de este año. "No voy a descolgar ninguna Cruz" porque soy católico y ella "es símbolo de la piedad" de Dios, fue la respuesta del juez argentino Luis María Rizzi a la campaña lanzada por la Asociación Pensamiento Penal (APP) y la Asociación por los Derechos Civiles (ADC), para que se retiren los símbolos religiosos de las salas de audiencias de los tribunales aduciendo la neutralidad religiosa del Estado. Así lo expresó Rizzi, integrante del Tribunal Oral Criminal N° 3º de la Capital Federal, en una carta enviada a Mario Juliano, presidente de la APP y juez del Tribunal en lo Criminal N° 1 de Necochea.

En su misiva, el magistrado Rizzi manifestó

Cruz, y no para que nos obliguen a quitarla, ocultarla o disimularla", añadió.

"Soy consciente no obstante, de que ustedes están embarcados en una triste misión en la que muy probablemente lograrán los fines que los desvelan. Tal vez porque la Cruz es incompatible con este mundo en el que se confunde el bien con el mal, en el que se privilegian supuestos derechos de la mujer a costa del derecho a la vida de los niños; en el que impera la deslealtad, la mentira, la corrupción; en el que ya no interesa la protección de la familia y de la infancia, y se las supone independientes de la protección del matrimonio", indicó Rizzi. El juez argentino dijo que "la Cruz parece no tener más lugar en una nación desolada, ciega y sorda a las leyes eternas que no son de hoy ni de ayer, que huye de la Verdad y de la Belleza, y que se empeña en ignorar y abandonar a Cristo". Sin embargo, aseguró, "Cristo no nos abandonará, aún cuando repudien y quiten su Cruz".

Fuente: aciprensa.com

EL FICHERO

AGENDA DIOCESANA JUNIO

| | | |
|------------|--|-----------------------|
| 01 | Oración por las vocaciones | Parroquias |
| 03 | Reunión Pastoral Juvenil | Casa de retiro |
| 04 | Misa Carismática | Gamboa |
| 04 | Pentecostés | Parroquias |
| 05 al 07 | Actividades Semana del medio ambiente | Social, Parroquias |
| 09 | Reunión Zona Sur | Chonchi |
| 09 | Reunión Zona Norte | Ancud |
| 10 | Jornada formación para profesores | Casa de Retiro |
| 11 | Fiesta de la Santísima Trinidad | Parroquias |
| 13 | San Antonio de Padua | Parroquias |
| 14 | Día de la Infancia Misionera | Parroquias |
| 14, 15, 16 | Jornada de formación del clero y vida religiosa | Casa de Retiro Castro |
| 17 | Reunión Zona Centro | Sagrado Corazón |
| 18 | El Santísimo Cuerpo y Sangre de Cristo | Parroquias |
| 22 | Reunión COP | Castro |
| 23 | Sagrado Corazón de Jesús | Parroquias |
| 23 | Aniversario 50años parroquia Sagrado Corazón de Jesús | Castro |
| 24 | Nacimiento de San Juan Bautista (S) | Parroquias |
| 24 | Reunión PAM | Apóstol Stgo Castro |
| 28 | 31º aniversario sacerdotal del Obispo | Ancud |
| 29 | Santos Pedro y Pablo(S). Colecta del Óbolo de san Pedro. | Parroquias |



ANIVERSÁRIO DE SACERDOTES y DIÁCONOS

(N) = NACIMIENTO

(ORD.) = ORDENACIÓN

JUNIO

| | |
|---------|---|
| 18-1938 | P. Juan Dagoberto Bahamonde Aguilar (N) |
| 19-1956 | P. Víctor Luis Fernández Escalante (N) |
| 28-1986 | Mons. Juan María Agurto Muñoz (Ord.) |
| 29-1975 | P. Luis Alfredo Angulo Martínez (Ord.) |
| 29-1953 | Mons. Juan Luis Ysern de Arce (Ord. Sacerdotal) |
| 29-1950 | Diácono José Lautaro Romo Toro (N) |

ANIVERSARIO DE LA PASCUA A LA VIDA ETERNA

Ramón Mayorga Paredes 28 junio 1989

Leonardo Avendaño 26 junio 1989

Sergio Tecker Botter 16 junio 2014

Agenda diocesana Junio

23 y 24 de junio: Sagrado Corazón de Jesús e Inmaculado Corazón de María



Pastor (Cfr. Jn 10, 11-18) que busca a las ovejas perdidas y manifiesta su alegría al encontrarlas. Un pastor que se commueve frente a la madre que ha perdido a su único hijo y que llora ante la muerte de su amigo Lázaro.

Jesús es la mejor manifestación del amor de Dios por nosotros. Y desde su corazón que ama podemos aprender a ser más compasivos, amando a todos y no sólo por la piel. Que esta celebración, muy querida y enraizada

da en nuestro pueblo, nos motiva a tener un corazón siempre más semejante al suyo.

P. Martín Dolzani, ssp

Inmaculado Corazón de María

Seguida de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús se celebra el 13 de Junio el Inmaculado Corazón de María. En el año 1944 el Papa Pío XII extendió esta fiesta a toda la Iglesia, como perenne recuerdo de la consagración del mundo al Inmaculado Corazón de María. La Virgen María custodiaba en su corazón las palabras y los misterios de salvación realizados en su Hijo. Así María, morada del Espíritu Santo, es imagen y modelo de la Iglesia, que escucha y testimonia el mensaje del evangelio.

El amor de Dios entre nosotros

El 23 de junio celebramos la solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús que fuera impulsada principalmente por el francés San Juan Eudes (1601-1680) y sus fundaciones.

Muchas veces encontramos dibujados en las paredes de las plazas dos corazones unidos y el nombre de un varón y de una mujer, expresando un deseo o una realidad alcanzada. El corazón simboliza el centro de la persona, en el cual confluyen todas las emociones, los sentimientos y donde se elaboran las relaciones con el prójimo, con el Creador y la creación.

Y si el corazón de los humanos puede llegar a tanto, ¡cuánto más el corazón del Hijo de Dios! Durante su vida Jesús se manifestó como el Buen